
Ｈ２５，２/１６ 瑞穂市 議会報告及び意見交換会 

 

アンケートのご感想・ご意見 

＜巣南公民館＞回収２８枚、記述１７枚 （出席者３８人） 

  

批判的な内容 

① まるで行政の説明会のようで議会の自主性が感じられない。 

② 基本的に議会がくさっている。こて先の指導では何もかわりません。ＴＶとラジオでの公開を希

望します。（ＴＶは必須。理由はジェスチャーの多い議会だから） 

③ 議員の勉強不足 

④ 報告は基本的に広報に載っていることであり、時間を考えた（まとめて）報告を願いたい。 

/地域的な問題は地域で問題提起するよう指導してほしい。 

⑤ 予備知識があまりない状態で内容を読み上げられても、一般市民としては理解が出来ない。 

⑥ 資料を考えたい。もう少し具体的なものを。/ ことばでの説明が多いので今後を（？）。 

/ 〇〇委員会の中でＰＲしたい１事例をくわしく。 

⑦ 項目の羅列での説明では理解しづらい。審議内容等は広報やウェブサイトでの報告でよいので、

各委員会で今取り組んでいることに絞って説明し、市民の意見を求める形での報告会、意見交換

とした方が効果的だと思います。 

 

時間や継続希望について 

⑧ 時間が短いからもっと長くしてほしい。１日に２ヶ所は無理だと思う。 

⑨ 少し時間が足り無いみたいです。議会報告等に時間が取られ残念。報告等はいろんな手段で知れ

る訳ですから、もう少し視線を低くしてフリートーキングを実施した方が良いと思います。 

⑩ 大変良い催しであるが、時間が短いので質問が出来ない。今後も継続して下さい。 

⑪ ひき続き開催してください。 

 

報告会、回答、ＰＲ方法などについて 

⑫ 議会報告、内容が良くわかり、説明出来ていた。 

⑬ この会の様子をホームページ、議会だよりで報告し、今後この会がより発展し、市民の市政への

参加につなげて欲しい。/ 委員会協議会の協議事項なども概要を公表あると良い。/ 執行部も

色々な計画をもう少し公表すべき。/ 今回の質疑で市民へ回答していくべきことは、議会だよ

りなどで回答を！ 

⑭ 議会報告会（今回のような）は、定期的に開催すべきだと思う。/ 市議会の開催日程―広報で

市民に知らせるべきだし、各委員会についても出来るだけ広報に載せるべき。傍聴したくても、

いつ開催かが不明。/ 国民健康保険料―穂積へ転入して来て（同じ家族構成、一宮市より）高

いと感じました。税より保険会計へもっと補助を！！ 

 

個別意見 

⑮ 古橋の方の質疑に対して賛成。実際老人になって歩行困難、高齢者になって車の免許返上により

乗物に乗れない、自転車にも乗れないようになった場合をよく考えて、その身に議員さん達もな

って、瑞穂市民の住みよい町作りを作って頂きたい。/ 議員報酬は、毎日出勤していない、仕

事内容もはっきりしていない、本職もあるのに高額すぎると思う。ボランティア精神を持って活



動して下さい。 

⑯ 身障に力をお願い致します。（身障役員） 

⑰ 各議員さん、報告会も大事ですが街中も見て歩いて下さい。 

 

 

＜市民センター＞回収５４枚、記述３７枚 （出席者６２人） 

批判的な内容 

① 市民の意見、取り上げ方法、解決事項無。行政のコピー報告会であった。 

② 住民の不満のはけ口、つるし上げ集会の様相を呈した。この会も議会のホームページや議会だよ

りを読んでいる層、単なる不満層とバラつきがあるので、運営は難しいと思った。タイミングと

して。 

③ 各委員会報告の内容を高めて欲しい。厚生委員会の報告はよくわかった。総務委員会の報告はダ

メ。総務委員長の回答では「個人の意見は言わない」等、不可解な返答。 

④ 委員会で検討された内容が判る様な委員会報告であってほしい。 

議会の在り方についてー協議会に出された議案を充分検討されているとは思われない（現行）。

今後は総合的に検討していただき、土地の取得等、決議していただく様な委員会の在り方が望ま

れる。/ 小中学校等施設維持管理計画においても、教育委員会全体での計画であるべきではない

かと思います。議員としてその様に行政に対し求めるべきではないでしょうか。 

⑤ 報告内容については特に問題はないが、特異な事項については具体的に説明されると良いと思う。

/ 意見交換会は多くの人の声を聴くことが大切である。特定の人と意見交換が目立った。 

⑥ 具体性が欠けていたような気がします。準備不足のような気がします。もっと建設的な意見がで

ることを期待します。 

⑦ 質問される皆さまと議員の間に日頃の距離を感じました。/ 議員の皆さま、お疲れ様です。よ

りよき瑞穂市のためにこれからもがんばってください。 

⑧ 市民といえども市のどこの場所のことか分かり難い。プロジェクタ等ーの使用の検討も。報告の

仕方、ＰＣやプロジェクター、スライド？資料の読み上げ、意見交換＝質問が長い、要約するこ

と。 

⑨ 日程設定が土曜日だと参加できない人もいる。２か所同日でない方が良い。口頭だけでわかりづ

らい。パワーポイントなど、目でわかる様にしてほしい。/ 議長はあいさつだけでなく、総括

もしてほしい。（いくつ議案審議して請願いくつあったとか、歳出いくらとか）/ 議会として

どうかかわったのか、わかりにくい。どういう議論がされてこうなったのかわからない。/ 審

査をしましたといわれてもチェックされているのかわからない。/ きめ細かい市民との議論の

場を設けてほしい。 

⑩ 議員は全員参加して前に並んでほしい。市長副市長も。/ 意見交換について・・・個人対議員

のやりとりで終わらずに、全体の中で討論、話し合いが出来るように発展すると良いと思う。 

⑪ 意見があったが質問出来なかった。もっと意見を発表出来るようにして欲しい。 

 

時間について 

⑫ 委員会ごとに意見交換会をお願いします。時間が足りません。 

⑬ とても有意義な意見交換会でした。議員さん、これに懲りずまた開催してください。質問に答え

ない議員さん達が多いのはがっかりでしたがー。もっと質問したかったけど時間が足りない。回

答できない質問に対してごまかそうとしているのがよーくわかりますよ。Ａさん。（テニスコー



トの件）。そして意味もなく隣でうなずくＢさん。 

時間を守って下さい。１時間のオーバーです。 

 

今後への期待 

⑭ 議会は夢を語る場所、市役所は夢を実現する組織」市民の夢が実現する自治体を目指してほしい。

議員の皆さんは市民の夢をたくさん集めていただきたい。今回は初回で、皆さん慣れておらず、

いろんな意見が飛びかいましたが、このような会をどんどんやると市民の意見が集まるのではな

いでしょうか。お疲れ様でした。 

⑮ 第1回の催しであったので手さぐりの状況での開催であったので、やや市民の不満を聞く様な形

になってしまったが、市民と対話する形では評価できると思う。こうした会を繰り返していくこ

とによって、市民から提案され行政に提言するスタイルも確立されてゆくと推察でき、市民参加

のまちづくりが推進されるものと感じた。 

⑯ 議会・委員会や専門用語の説明があったのは良かった。各委員会と市役所各課の関係がわかりや

すかった。会派紹介もあったらさらに良かったと思う。今回の会を通して、市の政策をさらに自

主的に調べてみたいと感じた。質疑や意見交換の時間を大目にとったのは良かったが、やはり時

間は足りなかった。次回、今回のような会を開くときには会自体をより長くしたり、定例会終了

ごとに開くといったことを考えていただけたらと思う。/ 市民センターのホールの場所が少し

わかりにくかった。会議録のシステムについて・・・発言者や定例会、委員会、キーワードで指

定して検索できるシステムができたらほしい。 

 

要望 

⑰ 市民の声をもっと聞いてもらいたい。 

⑱ 答弁は明確に手短く。司会はスムーズに進行を。 

⑲ 議会報告会か、市議会議員の先生との意見交換会か、区別をして実施されることが望ましい。  

/市役所の部課長も参加されることが望ましい。 

 

継続について 

⑳ 司会は議会事務局が行ってください。/Ｃ議員は居眠りし過ぎです。/第１回開催おつかれ様でし

た。/次回の開催４月早々に希望します。 

21 月に１回程度やって下さい。 

22 少々ギクシャクした事は最初だからやむを得ないと思います。行政側、議会側の区別があること

を知りました。 

23 大変良い。今後も続けて意見交換会をしてほしい。 

24 参考になりました。次回もよろしく。 

 

 

個別意見 

25 議員報酬について。引き上げについては、基本的に賛成です。ただし、議員がこの様に有効な活

躍をしているとアピールしてほしい。 

26 歳費値上げについての市民の怒りに驚いた。こんなにも市政に物申したい人がいることにも。こ

れからもこういう会を開いてほしい。 

27 特別報酬については今回３回目で、１回目に値上げが審議会で決定したのに県議の一言で値上げ



されず、今回現状で年金等値下げしているのに（審議会委員）公募について８人を３人にするや

り方も納得されない。未だに回答されない。（資料）１０Ｐの協議会の議題について。夏の暑さ

対応→多治見市でもやっていない、必要ない。学校について→ いじめについては隠してばかり

でなく対応されたい。 

28 議会だより中の内容を検討願いたい。特に個人質問においては、過去（３４号）に質問されてい

て現在にまた質問されている（名古屋紡績のこと）。市民はあらたに発生したものと判断する（３

８号）。この場合は、何号に報告ズミで関連質問といれてほしい。 

29 議員提出された議題の結果が出るのが遅いのに私は憤慨してます。この書を見た議員様は気が付

くと思います（６年前）。これで議員とは、バッジのみか？ 

30 総合センター、その他に行くのに車に乗れない高齢者の足のパスを通すように心くばりをしてほ

しい。地域のはなしを聞いてほしい。 

31 公共交通の今後。 

32 生活保護、母子家庭の家を訪問していますか。パチンコとか遊んでいる人が多い。母子家庭の家

は男がいるのにもらっている、ぜいたくな生活をしている。外車などにのっている。議員さんた

ちはどんな仕事をしているか。一月に一回は町内に来て意見を聞いてほしい。何もせずに給料だ

けもらっている。 

33 市役所にお願い。瑞穂市掲示板（牛牧校区）の中身ですが、県知事の投票日（１月２７日）公示。

すでに済んでおります。市役所でどのようになっていますか？ご返事頂ければ幸いです。３２６

－００００/ 市議会委員には定年制はないのですか？ 

34 行政側の意見も聞きたいのでぜひ出席をお願いします。 

35 市会議員の出席（だけ）でなく、市長、市役所内の各課の長も出席してもらいたい。 

36 北方から基本条例の参考の為、参加させていただきました。活発な意見が出て大変良かったと思

います。 

 


